
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA

DA CÂMARA MUNICIPAL DE VALE DE CAMBRA, 

DE 17 DE JULHO DE 2018

N.º 21/2018

Aos dezassete dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, pelas catorze

horas e quarenta e cinco minutos, na sala de reuniões do edifício dos Paços do

Concelho, reuniu o órgão executivo do Quadriénio 2017-2021, com as seguintes

PRESENÇAS: O Sr. Presidente da Câmara Municipal, José Alberto Freitas

Soares Pinheiro e Silva, e os senhores Vereadores:-------------------------------------

- António Alberto Almeida de Matos Gomes (CDS/PP);-----------------------------------

- Maria Catarina Lopes Paiva (CDS/PP);------------------------------------------------------

- José Alexandre Coutinho Bastos de Pinho (CDS/PP); ----------------------------------

- José Pedro Vieira de Almeida (PPD/PSD);-------------------------------------------------

- Nelson da Silva Martins (PS).------------------------------------------------------------------

A vereadora Daniela Sofia Paiva da Silva (CDS/PP) não compareceu à reunião

por se encontrar em gozo de férias, conforme informação prestada na reunião de

19 de junho de 2018.-------------------------------------------------------------------------------

ORDEM DO DIA:-----------------------------------------------------------------------------------

1. Nomeação do representante da Câmara Municipal para a Assembleia-Geral da

VCP, S.A., para aprovação das Contas de 2017;-------------------------------------------

2. ANIMAGOSTO 2018;---------------------------------------------------------------------------

3. Apoio às IPSS - 2018; -------------------------------------------------------------------------

4. LISTAGEM DE PROCESSOS DE OBRAS: despachos proferidos pelo vereador

do  pelouro  com  competências  delegadas  e  subdelegadas,  por  despacho  do

senhor Presidente da Câmara Municipal de 26/10/2017;---------------------------------
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5. Informações;--------------------------------------------------------------------------------------

Aprovação, em minuta, das deliberações tomadas na reunião.-------------------------

- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:----------------------------------------------

Votos de pesar aprovados:---------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade dos presentes, um voto de pesar

pelo falecimento de Benjamim Fausto da Silva Ferreira, marido da colaboradora

desta  Câmara  Municipal,  Isabel  Costa  Bastos.  Do  mesmo  será  dado

conhecimento à família.---------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade dos presentes, um voto de pesar

pelo falecimento do antigo Coordenador do Bloco de Esquerda, João Semedo.

Do mesmo será dado conhecimento à família, bem como ao Bloco de Esquerda.-

1.  ATA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DE  3  DE  JULHO  DE  2018:  A  Câmara

Municipal deliberou aprovar a ata da reunião ordinária de 3 de julho de 2018, por

unanimidade  dos  quatro  membros  que  participaram  na  referida  reunião,  nos

termos  do  disposto  no  n.º  3,  do  art.º  34.º  do  Código  do  Procedimento

Administrativo  (CPA),  tendo estado ausentes os  vereadores  Pedro Almeida e

Nelson Martins.---------------------------------------------------------------------------------------

2. ASSUNTOS GERAIS DE INTERESSE AUTÁRQUICO: No uso da palavra o

Vereador  Nelson  da  Silva  Martins agradeceu  ao  Presidente  da  Câmara  o

documento entregue sobre a EB 1 de Macinhata, o qual analisará com cuidado.

No que se refere à última sessão da Assembleia Municipal, interveio no período

do público, o Sr. Tiago Correia Fernandes, sobre o pedido feito à Vereadora da

Educação,  Catarina  Paiva,  a  19  de  janeiro  de  2016,  pela  Associação  Rede

Scientiae.  Nestes  termos,  perguntou  à  senhora  Vereadora  se  a  mesma  já

respondeu às questões por este solicitadas.--------------------------------------------------
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Respondeu a Vereadora Maria Catarina Lopes Paiva que, a resposta ainda

não foi dada, mas que já reuniu a informação necessária para o efeito.--------------

Interveio de seguida o Vereador José Pedro Vieira de Almeida  solicitando,

mais uma vez, os relatórios da Autoridade Nacional de Proteção Civil  relativos

aos edifícios municipais e técnico responsável pelos mesmos.--------------------------

Solicitou a consulta do Projeto de Requalificação da ER 227, no que ao traçado

da  área  geográfica  do  nosso  Município  diz  respeito.  Neste  particular,  o  Sr.

Presidente da Câmara Municipal,  José Alberto Freitas Soares  Pinheiro e

Silva,  deu  conta  da  reunião  tida  com  representantes  da  Infraestruturas  de

Portugal,  SA,  na  qual  tomaram  conhecimento  do  projeto,  que  passa  pela

escarificação  do  pavimento,  colocação  do  novo  pavimento  e  de  sinalização

horizontal  e  vertical. Solicitou-lhes  o  Sr.  Presidente  na  referida  reunião  a

execução  de  passeios  entre  a  ARSOPI  e  a  EB1  de  Codal,  bem  como  a

eliminação das barreiras físicas previstas no projeto para o cruzamento da Rua

da  Relva  com a  Rua da  Carvalheira  e  a  Rua  Comendador  Adelino  Augusto

Tavares, o que lhe pareceu ter merecido o acolhimento daquela Entidade, ainda

que  não  exista  uma  confirmação  escrita  do  mesmo.  Não  se  encontrando,

contudo,  o  Projeto  na  Câmara  Municipal,  terá  o  mesmo  de  ser  pedido  à

Infraestruturas de Portugal.------------------------------------------------------------------------

Retomando a palavra o Vereador Pedro Almeida solicitou que o projeto seja

requerido à Insfraestruturas de Portugal, uma vez que o mesmo não se encontra

na  Autarquia.  Mais  referiu  entender  que  os  passeios  mencionados  pelo  Sr.

Presidente são de suma importância para os Munícipes que ali passam todos os

dias, designadamente os trabalhadores das empresas ali sediadas, e que deveria

de haver certeza na sua execução.-------------------------------------------------------------
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Pediu ainda que lhe seja facultado para consulta o projeto das Ciclovias, já em

execução.----------------------------------------------------------------------------------------------

Por fim, felicitou o Município de Arouca por este ter sido galardoado na edição de

2018, dos  World Travel Awards, pelos projetos turísticos que aquele Município

tem vindo a desenvolver. --------------------------------------------------------------------------

No uso da palavra o Sr. Presidente da Câmara informou que pedirá à IP o

Projeto de Requalificação da ER 227, que disponibiliza o Projeto das Ciclovias

para consulta, e que ainda não tem as informações relativas ao Relatórios da

ANPC sobre os edifícios municipais.-----------------------------------------------------------

- PERÍODO DA ORDEM DO DIA: -------------------------------------------------------------

1.  NOMEAÇÃO DO REPRESENTANTE DA CÂMARA MUNICIPAL PARA A

ASSEMBLEIA-GERAL DA VCP, S.A., PARA APROVAÇÃO DAS CONTAS DE

2017:  Presente a informação de dez de julho, prestada pela Coordenadora do

Gabinete Jurídico e de Apoio aos Órgãos Municipais (GJAOM), Isabel Mariano,

que  se  transcreve:  "Para  os  devidos  efeitos  cumpre  informar  V.  Ex.ª,  que  a

Câmara Municipal deverá designar o seu representante na Assembleia-Geral da

VCP - Parque de Estacionamento de Vale de Cambra, S.A., que terá lugar com

vista à aprovação das Contas do Exercício de 2017."-------------------------------------

Em 13 de julho, aditou nova informação, com o seguinte teor: “Em aditamento à

informação  de  10.07.2018  cumpre  informar  que  se  mostra  ainda  necessário

designar o representante do Município na Assembleia Geral da VCP – Parque de

Estacionamento de Vale de Cambra, S.A., que terá lugar com vista à aprovação

das contas do Exercício de 2018, bem como da liquidação da sociedade.”---------

A  Câmara  Municipal  deliberou,  por  unanimidade  dos  seis  membros

presentes, o seguinte:-----------------------------------------------------------------------------
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-  designar  o  Sr.  Presidente  da  Câmara  Municipal,  para  a  representar  na

Assembleia Geral da VCP - Parque de Estacionamento de Vale de Cambra, S.A.,

para  efeitos  de  aprovação  das  Contas  do  Exercício  de  2017,  nos  termos da

informação técnico-jurídica de 10 de julho de 2018;----------------------------------------

-  designar  o  Sr.  Presidente  da  Câmara  Municipal,  para  a  representar  na

Assembleia Geral da VCP - Parque de Estacionamento de Vale de Cambra, S.A.,

para  efeitos  de  aprovação  das  Contas  do  Exercício  de  2018,  bem como da

liquidação da Sociedade,  nos termos da informação técnico-jurídica  de 13 de

julho de 2018.-----------------------------------------------------------------------------------------

2. ANIMAGOSTO 2018:  Presente à reunião a informação de quatro de julho,

prestada pelo Dirigente do setor de Cultura e Desporto, da DASDEC (Divisão de

Ação Social, Desporto, Educação e Cultura), Miguel Alves, com o seguinte teor:

"Sendo que a celebração de eventos culturais constitui uma estratégia efetiva de

promoção da cultura, e tendo em conta as competências da Câmara Municipal

referidas nas alíneas u) e ff) do art. 33.º do anexo I da Lei 75/2013 de 12 de

setembro, informo que o Município de Vale de Cambra previu no seu Plano de

Atividades de 2018, a realização do ANIMAGOSTO. --------------------------------------

Nesse sentido, vimos por este meio propor a realização de um concerto coral

sinfónico e bailado, para dia 11 de agosto, dinamizado pela Sociedade Artística

Banda de Vale de Cambra e as Academias Compassos/InterCaima, integrado

neste  Projeto.  Para  tal,  propõe-se  a  atribuição  de  um  subsídio  no  valor  de

5.000,00€ à Sociedade  Artística  – Banda  de Vale  de Cambra,  que suportará

todos os custos inerentes ao espetáculo."----------------------------------------------------

A Técnica Superior da DASDEC, Ana Margarida Henriques, pela sua informação

datada de 3 de julho, para além do enquadramento legal, informa que o referido
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evento consiste num espetáculo pirotécnico que irá aliar música, canto lírico e

bailado e, que o valor em causa encontra-se previsto em mapa de fundos. ---------

Foi ainda presente à reunião a informação financeira de 12 de julho – Proposta

de cabimento n.º 2018/1306. --------------------------------------------------------------------

O Vereador Nelson da Silva Martins quis  saber se a Câmara fez o convite

apenas à Banda de Vale de Cambra, dado estarem envolvidas ainda outras duas

entidades,  ou  se  foram  as  mesmas  que  se  propuseram  a  fazer  o  respetivo

espetáculo, pretendendo  esclarecer  que  não  tenha  existido  qualquer  tipo  de

favorecimento.  Tendo o Sr. Presidente da Câmara, José Alberto Freitas Soares

Pinheiro  e  Silva  informado que  a  senhora  Vereadora  da  Cultura  liderou  este

processo, e que foi solicitado à Sociedade Artística Banda de Vale de Cambra

que fizesse um espetáculo semelhante ao que apresentaram em Leça do Balio,

que mereceu rasgados elogios.------------------------------------------------------------------

O Vereador  José Pedro Vieira  de Almeida  referiu  não colocar  em causa o

mérito do espetáculo, mas que não entende correto haver divulgação do mesmo

através  de  cartazes,  muppis e  flyers,  previamente  à  decisão  do  assunto  em

reunião  de  Câmara.  Primeiro  deveria  ter  sido  deliberado  e  só  depois  feita  a

divulgação. Quanto ao resto, nada tem a apontar.------------------------------------------

O  Sr.  Presidente  da  Câmara  Municipal  compartilha  da  opinião  de  que  a

tramitação do processo não deveria ter sido esta, mas que não acompanhou a

mesma. -----------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal  deliberou, por unanimidade dos seis membros presentes,

atribuir um subsídio no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros) à Sociedade Artística

Banda de Vale de Cambra, no âmbito da realização do evento cultural integrado

no ANIMAGOSTO 2018,  nos termos e com os fundamentos das informações

técnicas e financeira de 3, 4 e 12  de julho de 2018, respetivamente.-----------------
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3. APOIO ÀS IPSS - 2018: Presente à reunião a informação de 11 de julho, da

Chefe da DASDEC, Paula Ferreira, que se transcreve: "Nos termos previstos no

Regulamento  de  Apoio  às  Instituições  Particulares  de  Solidariedade  Social,

publicado em DR de 12 de janeiro de 2018,  os apoios às instituições podem

revestir,  entre  outros,  a  natureza  “Apoio  Financeiro  ao  desenvolvimento  de

iniciativas/projetos/respostas de caráter permanente e continuado”.------------------

Assim  sendo  e  considerando  o  previsto  no  referido  Regulamento  deixa-se  à

consideração da Câmara Municipal a atribuição dos apoios.----------------------------

Para  a  determinação  dos  apoios  foram  tidos  em  consideração  os  seguintes

fatores de ponderação:----------------------------------------------------------------------------

-  A  atribuição  de  um  valor  mínimo,  igual  de  60.000,00€  (valor  definido  em

Orçamento); o número de respostas sociais, o apoio à promoção de iniciativas da

Câmara Municipal sempre que necessário; a demonstração do desenvolvimento

de iniciativas inovadoras; a interioridade.-----------------------------------------------------

Aplicados  estes  fatores,  deixa-se  à  consideração  da  Câmara  Municipal  a

atribuição dos seguintes apoios:----------------------------------------------------------------

- Centro Social Paroquial de S. Pedro de Castelões - 8.562,09€-----------------------

- Centro Social Paroquial S. João Batista de Cepelos - 6.797,39€---------------------

- Centro Social Paroquial de Arões  - 6.143,79€--------------------------------------------

- Delegação de Vale de Cambra da Cruz Vermelha Portuguesa - 5.294,12€--------

- Centro de Promoção Social e Cultural de Junqueira - 5.490,20€---------------------

- Santa Casa da Misericórdia de Vale de Cambra - 8.562,08€--------------------------

-  Associação  Valecambrense  de  Pais  e  Amigos  do  Cidadão  Deficiente  –

5.294,12€----------------------------------------------------------------------------------------------

- Fundação Luíz Bernardo de Almeida - 9.869,28€-----------------------------------------

- FOCUS – 3.986,93€.-----------------------------------------------------------------------------
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Nos valores apresentados não estão incluídos os valores relativos à componente

"Apoio Financeiro ao Investimento".”-----------------------------------------------------------

Foi ainda prestada informação financeira datada de 12 de julho, de que a

rúbrica  “Apoio  às  IPSS”  tem  um  saldo  de  60.000,00€  no  mapa  de  fundos

(aprovado a 6 julho)  para o semestre de julho a dezembro,  juntando ainda a

Proposta de Cabimento n.º 2018/1299.-------------------------------------------------------

A Vereadora do Pelouro, Maria Catarina Lopes Paiva, esclareceu que o apoio

financeiro às IPSS é atribuído anualmente, e que este ano é já proposto com

base no novo Regulamento de Apoio à IPSS publicado a 12.01.2018, explicando

quais  os  fatores  tidos  em consideração.  Explicou  ainda  quanto  às obras  que

possam a vir a ser objeto de apoio, que o mesmo será ponderado à parte.---------

O Vereador José Pedro Vieira de Almeida fez referência ao facto dos valores

apresentados estarem ao rigor do cêntimo, mas que não sabem as contas que

foram feitas para chegar àqueles valores, pelo que se poderia ter juntado, para

análise, uma tabela com as referidas contas face aos critérios ponderados.--------

Retomando a palavra a Vereadora Catarina Paiva esclareceu que até 30 de

abril  de cada ano, as IPSS fazem chegar os serviços e respostas sociais que

cada uma presta, enumerando de imediato quais àquelas que cada uma destas 9

Instituições  presta.  Voltou  a  frisar  os  fatores  de  ponderação  que  levaram  à

definição de cada um dos valores da proposta.---------------------------------------------

Neste momento, o Sr. Presidente da Câmara Municipal, José Alberto Freitas

Soares Pinheiro e Silva referiu que os critérios de ponderação estão definidos

no Regulamento de Apoio às IPSS, relembrando que o mesmo foi amplamente

discutido com estas Instituições do Concelho.-----------------------------------------------

O  Vereador  Nelson  da  Silva  Martins,  a  título  de  exemplo,  perguntou  que

serviços presta a Delegação de Vale de Cambra da Cruz Vermelha Portuguesa
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ao Município e à Comunidade Valecambrense, uma vez que receberá o mesmo

valor que a Associação Valecambrense de Pais e Amigos do Cidadão Deficiente.

Mais perguntou que avaliação do Município de Vale de Cambra faz à aplicação

do dinheiro por parte das Instituições.---------------------------------------------------------

A Vereadora Catarina Paiva esclareceu que a Delegação de Vale de Cambra da

Cruz Vermelha tem em funcionamento um Gabinete de Apoio Social que presta

apoio a todos os casos na zona de Vila Chã, acompanhando, segundo os últimos

dados recebidos, 294 famílias. A CPCJ encaminha para este gabinete aqueles

casos que necessitam de acompanhamento. Já a Associação Valecambrense de

Pais e Amigos do Cidadão Deficiente presta duas respostas.---------------------------

No  que  se  refere  à  avaliação  da  aplicação  das  verbas,  dará  resposta

posteriormente.--------------------------------------------------------------------------------------

O Vereador Nelson da Silva Martins referiu o seu desconhecimento quanto às

respostas/serviços das IPSS, pelo que é de todo importante ter acesso a estes

dados, pois seria mais fácil para a tomada de decisão.-----------------------------------

A Câmara Municipal  deliberou,  por  maioria,  com cinco votos  a favor  e uma

abstenção  do  vereador  Nelson  da  Silva  Martins,  atribuir  os  seguintes  apoios

financeiros às Instituições Particulares de Solidariedade Social, nos termos das

informações técnica e financeira de 11 e 12 de julho, respetivamente: --------------

- Centro Social Paroquial de S. Pedro de Castelões – 8.562,09€;----------------------

- Centro Social Paroquial S. João Batista de Cepelos – 6.797,39€;--------------------

- Centro Social Paroquial de Arões  - 6.143,79€;-------------------------------------------

- Delegação de Vale de Cambra da Cruz Vermelha Portuguesa – 5.294,12€;------

- Centro de Promoção Social e Cultural de Junqueira – 5.490,20€;--------------------

- Santa Casa da Misericórdia de Vale de Cambra – 8.562,08€;-------------------------

-  Associação  Valecambrense  de  Pais  e  Amigos  do  Cidadão  Deficiente  –
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5.294,12€;---------------------------------------------------------------------------------------------

- Fundação Luíz Bernardo de Almeida – 9.869,28€;---------------------------------------

- FOCUS – 3.986,93€.-----------------------------------------------------------------------------

4.  LISTAGEM DE PROCESSOS DE OBRAS: Presente  listagem relativa  aos

Despachos proferidos no período compreendido entre os dias quatro e dezassete

de  julho,   pelo  vereador  do  pelouro  com  competências  delegadas  e

subdelegadas,  por  despacho  do  senhor  Presidente  da  Câmara  Municipal  de

26.10.2017, que se sintetiza no seguinte:-----------------------------------------------------

Decreto-Lei  555/99,  na  redação dada  pelo Decreto-Lei  136/2014,  de  9  de

setembro:--------------------------------------------------------------------------------------------

Processos deferidos:-----------------------------------------------------------------------------

Identificação do Processo-----------------------------------Tipologia---------Processo

N.º 70/16, de Daniel Alexandre de Pina Alves-----------Habitação--------Rev.Taxas

N.º 14/18, da Santa Casa Misericórdia VC------------Edf. Serviços--------Arquitetura

N.º 127/17, de Delfim Adriano P. Oliv. Maurício---------Habitação-------Rev. Taxas

N.º 27/18, de Maria Fátima S. Campos Tavares---------Garagem*--------Arquitetura

N.º 115/14, de Famaval Criações Met. Adauta S.A.------Pavilhão--------Rev.Taxas

N.º 131/17, de Jorge Manuel Vasconcelos Correia-----Habitação--------Rev.Taxas

N.º 42/18, de António Henriques------------------------------Alpendre- -Especialidades

*muros e entrada------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal tomou conhecimento da referida listagem.------------------------

5. INFORMAÇÕES:  O Senhor Presidente da Câmara, José Alberto Freitas

Soares Pinheiro e Silva, prestou as seguintes informações:---------------------------

- Listagem de pagamentos efetuados no período de três a dezasseis de julho do

ano de dois mil  e dezoito, no valor líquido total de 656.511,05€ (seiscentos e

cinquenta e seis mil quinhentos e onze euros e cinco cêntimos).----------------------
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- Requerimento de férias do vereador José Alexandre Coutinho Bastos de Pinho,

para o período de 10 a 21 de setembro de 2018, sobre o qual recaiu despacho de

deferimento do Sr. Presidente da Câmara de 9 de julho de 2018.---------------------

A Câmara Municipal  tomou conhecimento das informações prestadas pelo Sr.

Presidente da Câmara Municipal.---------------------------------------------------------------

-  APROVAÇÃO,  EM  MINUTA,  DAS  DELIBERAÇÕES  TOMADAS  NA

REUNIÃO:  A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade dos seis membros

presentes, aprovar em minuta, nos termos do n.º 3 do artigo 57.º do Anexo I da

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, todas as deliberações tomadas na presente

reunião, sendo a ata aprovada no início da próxima reunião, nos termos do n.º 2

do referido preceito legal.-------------------------------------------------------------------------

Nada mais havendo a tratar  e sendo quinze horas e trinta minutos, o senhor

Presidente da Câmara, José Alberto Freitas Soares Pinheiro e Silva,  declarou

encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, após lida por todos os

presentes,  é  assinada  por  si  e  pela  Assistente  Técnica  do  Município,  Marta

Susana Dias Loureiro Simão, que a redigiu.-------------------------------------------------
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